

SUÈDE ET NORWÈGE.

Les bois ouvrés par ces pays sont très-remarquables en ce qui concerne la menuiserie. Il existe, surtout en Suède, des fabriques immenses pour le façonnage et le travail des bois de charpente et d'ébénisterie, et nous savons que ces usines ont reçu l'outillage le plus perfectionné.

Nous devons signaler, en première ligne, la maison Dickson, James et C^{ie}, de Gothembourg, qui occupe, tant pour l'exploitation des forêts que pour le travail des bois, plus de 10,000 ouvriers et dont les produits ont obtenu la *médaille de progrès*. Les objets de menuiserie, châssis, portes, moulures, etc., de cette maison sont sans contredit ce qu'il y a de mieux, et on peut voir, en les examinant, combien les procédés de la mécanique sont utiles pour l'exécution des menuiseries.

Nous avons également remarqué la maison de chasse exécutée, d'après une nouvelle méthode de montage, par la maison Bark et Warburg, de Gothembourg. Ces exposants sont les fondateurs de cette industrie en Suède. Les objets de menuiserie qu'ils nous ont fourni l'occasion d'examiner sont confectionnés dans la perfection. Le jury a été unanime à reconnaître que la Suède doit à MM. Bark et Warburg une grande part des progrès de l'industrie des bois, car ils les ont rendus possibles par le développement donné à cette fabrication, par l'organisation de leurs nombreux ateliers et par le perfectionnement apporté aux machines-outils ; aussi leur a-t-il décerné un *diplôme d'honneur*.